

令和4年第10回浅口市教育委員会議事録

1. 招集日時 令和4年9月16日（金）
2. 場 所 浅口市中央公民館第3会議室
3. 開 会 午前9時30分
4. 閉 会 午前12時00分
5. 出席者 中野留美 藤澤弘幸 佐藤賢次 高戸崇 吉田英子
6. 説明のために出席した者の氏名

教育次長	難波勝敏	教育総務課長	瀬良昌弘
学校教育課長	小野力矢	こども未来課長	笠原清美
ひとづくり推進課長	田中有正	金光分室長	中嶋利恵
寄島分室長	山本峯廣	学校給食センター所長	安原直子
教育総務課	平井恵美子	(事務局)	
7. 傍聴人なし
8. 議 事

日程1 議事録署名委員について
浅口市教育委員会議規則第29条により藤澤委員を指名。
(了承)

日程2 会期について
本日9月16日の1日会期。
(承認)

日程3 議案第24号 準要保護の認定について
※非公開
(学校教育課長)
新規申請・継続審議分について資料により説明。
(教育長)

2件認定とし、1件継続審議とする。

(承認)

日程4 議案第25号 令和5年度使用特別支援学級教科用図書の採択について

※非公開

(学校教育課長)

資料により説明。

(承認)

日程5 諸般の報告について
(教育次長)

9月議会の一般質問で教育委員会関係所管の内容について報告する。

桑野和夫議員、体育館等公共施設のエアコンの設置状況について質問。選挙の投開票であるとか避難所になりうる施設にエアコンを設置できないかという内容。

市の回答は、現在小中学校も含めて体育館及び武道館が15施設あるが、エアコンは設置していない。体育館等の暑さ対策として換気扇、網戸を設置するなどしているが、市独自で整備するには非常に高額な費用が掛かる。今後有利な財源措置等があったときに施設の使用状況、立地等も含めて検討する。現在岡山県下、小中学校でエアコンを導入しているのは里庄町のみ。それ以外の社会体育の体育館で岡山市が2施設導入している。倉敷市では福田公園の体育館のみである。他の市町でも設置しても1施設。

同じく桑野議員から、スポーツ少年団の現状と今後について。市内のスポーツ団体の団数については、1団体、団員数24名減っている状況。全国的な減少幅に比べると半分くらいの減少に収まっている。児童に対するスポーツ少年団の団数の減少割合が5年前、10年前と比較し30%前後で推移している。スポーツ少年団だけ多く減少しているのではないが、少子化やスポーツ種目の多様化等により種目によっては減少している部分もある。団と協力してPR等進めながら、33%を目標に達成することを掲げており、今後の課題として取り組んでいる。

斎藤貴士議員、こども議会について。

こども議会については、社会で起きている事柄に興味、関心を持って地方自治など身近な地域の学習につながる。子どもたちの意見を聞く場としては、中学生アンケートを行ったり、市長と中学生の座談会等開催したり、意見交換する場を持っている。座談会を小学生にも広げるなど実施していきたい。沖原有美議員、給付型の奨学金について、市独自で実施することはできないか。

給付型の奨学金については県を含めて4つの地方公共団体が取り組んでいる。国や県等の制度があるので、まずはその制度を利用して欲しい。

金光分室のふれあい学習センターが丸山公園横に木工室、陶芸室があるが、丸山公園の有効活用として、利用できないかという質問だが、ふれあい学習センターという名前だが、木工室、陶芸室であり、炉があったりして、機械が床に固定してあり、他の用途には使えない回答している。

(教育総務課長)

視察研修について、9月26日に広島県府中市の視察を予定していたが、府中市で受け入れが困難になったと連絡があり、今回は中止となる。

お手元に点検評価報告書の最終版をお配りしている。ご確認ください。

(学校教育課長)

令和5年度からの中高一貫教育校の指定に関わることの関係で、現在推進員が学校にて教職員に説明をしている。8月末から9月末予定。今後の流れ、今考えているグランドデザイン等進めていることを説明している。中高7校で実施済。教職員に理解いただきながら進めて行く。理科を中心しながら、天文台とのコラボ授業等一貫に関わる授業をしている。コロナ禍でありながら小中学校の授業公開や中学校区での授業公開をしながら縦の軸を整えて行っている。

学校におけるコロナの状況であるが、8月の陽性報告も多く、9月も多く報告が上がってきている。この1週間は落ち着いてきている。新学期が始まって小学校において9つの学級閉鎖対応が行われている。それぞれ短期間で対応できた。現在、複数の陽性者の確認と学校内での感染の確率が高い場合を加味しながら、学校医と相談し、学級閉鎖の対応をしている。

学校ではこれまで通り対策を講じながら学校教育活動を進めて行く。感染拡大が修学旅行の直前だった学校は延期対応をしている。日程、行き先等調査していると把握している。学校としては出来るだけ子どもたちの活動が中止とならないよう工夫をしている。

(教育委員)

小中一貫教育校について、寄島の教育を考える会に動きが出てきているが、説明を。

(学校教育課長)

寄島地区でも、小中一貫教育の推進に関わって、更に小中一体型検討会、意見を頂く会を設けた。寄島地区の中で義務教育学校という小中一体型も一つの形として、小中一貫教育校という中で進めて行く中で、先を見据えた形ということを説明し、考えて行くという意見をもらっている。今年地区の体育祭と小中の運動会等を一緒にするという話だったが、中止になった。小中で体育祭と一緒にできるかと提案していたが、難しかった。小中の連携を踏まえながら考えていく。地域の声と合わせて考えていかなければいけないこと。

(教育長)

考える会の準備会をしており、学運協の会長を中心とした集まりの中で話をしたが、次の段階を計画して、会をどうするかということを相談していく。小中一貫教育校について、小中一貫推進員が各校を説明して回っている。寄島地区については教員も義務教育学校を知らないということではいけないので、義務教育学校というものがあるということを先生たちにも知つていて欲しいということで小学校で説明している。次は中学校で説明する。

(こども未来課長)

来年度の幼稚園・こども園の1号認定の入園の受付が10月から開始されます。来年度、鴨方東幼稚園と鴨方西幼稚園3歳児クラス設置ということで、3歳児クラスの募集も開始する予定。幼稚園はPRということで、ホームページや広報誌等で広くお知らせをしている。

年度の当初で年間の事業計画の一覧をお渡ししている。幼稚園・こども園の卒園式の日程が3月15日水曜日を当初予定していたが3月16日本曜日に変更する。

(ひとづくり推進課長)

日中国交正常化 50 周年記念の公演会を 9 月 18 日に開催予定。台風もあるが、現在開催予定としている。都合がよければご参加を。浅口文化祭のお知らせ。10 月 22 日土曜日から 23 日の日曜日にかけて金光、鴨方、寄島の 3 会場で浅口文化祭を開催する。出展申込要綱を配布している。一般向けの出展申込書になる。コロナ禍の状況によるが、各文化協会の役員も開催に向けて準備している。

第 14 回浅口市長杯中学生英語スピーチコンテストを 11 月 1 日火曜日に開催。中学生が今まで培ってきた英語力を試して、お互いに共有する場を通じて、一層の興味関心を引き出すとともに将来への自信につながる契機になればと期待している。浅口市中高生だっぷ。11 月 12 日土曜日。「中高生と大人でつなぐ浅口市の未来 浅口市中高生だっぷ」を開催。だっぷとは中高生と大人で少人数のグループを作り、出題される題目に沿って、お互いの経験や価値観を伝え合ったり、聞いたりすることで、参加者全員が学び合う語りの場。ご都合が合えばご参加ください。

寄島大浦神社の競馬神事、残念ながら今年も中止。

(教育委員)

今年文化祭が開催されると聞いてよかったです。十分コロナのことも配慮すると思う。出展規定はあるが、舞台での発表はまだ無理なのか。

(ひとづくり推進課長)

舞台の発表は、文化協会の会員だけに限っている。

(教育委員)

青パトの要請はどこでできるのか。

(ひとづくり推進課長)

青パトの趣旨に沿った要請であれば、窓口は青少年育成センターである。

(教育次長)

乗って巡回する、運用なので、止まってというのは駐車場がないと難しい。

(金光分室長)

文化祭金光会場については、先日実行委員会を開き、文化協会への募集、及び一般への募集を決定した。飲食については

原則行わないが、茶道連盟の茶席について最大限配慮し、事前予約のみということで限定して行うことを決定している。

各団体募集を現在行っており、募集を締め切った段階で会場の配置等決定する。10月1日に折込等でお知らせを行う。

(寄島分室長)

寄島の体育祭は8月19日に実行委員会を行い、地区の意見を聞いたうえで新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から中止を決定している。小学校中学校と同時開催ということで名称を「寄島もやいの体育祭」とすることを決定した。

寄島小学校の運動会は10月5日。寄島中学校が10月7日に体育会を開催。

寄島図書館の空調工事について、9月1日から工事開始。準備工事等あり、9月17日から10月12日までを休館にし、本格的な工事に入る。契約は31日までだが、15日の休館が終わるまでに工事は終了する予定。

BGのプールは6月15日から開館し、営業を終了した。当初予定では9月15日までの予定だったが、ろ過機のポンプが故障し、モーターに負荷がかかり、ブレーカーが落ちるなどろ過機が故障した。その関係で、9月7日の朝の準備の時点で判明。部品等1週間は入らないということで、実質9月6日で終了した。

浅口市マラソン大会、12月11日に開催。9月1日から30日まで選手の募集を行っている。今のところ、ネット予約が119件。窓口の申込74件。昨年中止していた10kmを復活させ、コロナ対策をして従来通りの規模での開催予定。

日程6 その他について

(教育委員)

寄島のにじいろパラソルという施設を訪問した。毎週水曜日午前中に寄島の老人福祉センター2階で行われていて、発達が気になる子どもの親子が通ってくる場所である。木材をいっぱい使っており、よい施設である。行った日には、6組の親子が参加していた。一般のこどもが遊べる場所は子ども広場等あるが、そこに行ったら子どもたちが一緒に遊べない、ということでこういう場所が必要。親子が一緒に遊べるところもあるし、母親が別室の区切ったところでお互いの話をしているときに、

係が子どもを見ている。母親は安心して情報交換会ができる。
楽しみにしてきている方が多いとのこと。浅口市全体をカバー
しているということで紹介します。

次回教育委員会議

定例会 令和4年10月19日（水）13時30分から

令和4年10月19日

浅口市教育委員会

教 育 長 中野 留美

委 員 藤澤 弘幸

作 成 職 員 平井 恵美子